

第5回 一宮南地区幼保一元化協議会

と き：令和元年12月3日（火）午後7時00分～

ところ：センターいちのみや 大ホール

（会議の経過）第5回 一宮南地区幼保一元化協議会

発言者	議題・発言内容
事務局	<p>みなさん、こんばんは。12月に入りまして急に寒くなりましたが、本日、第5回一宮南地区幼保一元化協議会をご案内しましたところ、夜分にも関わりませずご出席いただきましてありがとうございます。それではただ今から協議会を始めさせていただきます。始めに会長よりご挨拶をいただきたいと思ひます。よろしくお願ひいたします。</p>
会長	<p>みなさんこんばんは。12月になり朝晩の冷え込みが厳しくなりました。本日、第5回目の幼保一元化協議会にご参集いただきまして、ありがとうございます。4月の開園に向けて、皆さんにいろいろと決めていただくことが多いかと思ひますが、よろしくお願ひします。今日も園章を決定していただくこととなりますがよろしくお願ひします。今日はご苦勞さまです。ありがとうございます。</p>
事務局	<p>ありがとうございます。本日、3名の欠席の連絡を聞いています。それでは、この後の会議進行は会長にお願いします。よろしくお願ひします。</p>
会長	<p>それでは、協議報告事項に入らせていただきます。(1)園章の選定について、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>園章につきまして、一宮南中学校の生徒さんにデザインを募集させていただきました114点の応募をいただきました。その中から事務局で21点を選ばせていただき、既に委員の皆さんのお手元に配付させていただいているところです。本日は投票により、この中から1点選んでいただき、そのデザインを元に園章を作成させていただきたいと思ひます。まず上位3点を選んでいただき、その中から決選投票をさせていただいて1点を決定する方法を提案させていただきます。</p>
会長	<p>1点差の時にどうするかということが出てくると思う。</p>
委員	<p>投票については公平でいいと思ひますが、ずっと使っていくものなので、すぐに投票するよりその前に意見交換をした上で投票していくほうがいいのではないかと思ひます。</p>
会長	<p>とりあえず3点選んではどうですか。</p>

委員	12番は色が付いていないですが、これはこのままですか。色を付けられるのか。
事務局	補足をさせていただきます。色については、イメージがしやすいようにあらかじめ色付で提出いただきました。12番については、色が付いていないので、色については提案者の意思を尊重していきたいと思っています。色の濃淡や鮮やかさなどは、デザインを依頼する業者との相談で、若干、イメージが変わってくるかとは思いますが、例えば、1番はこどもの「こ」が漢字になっていますが、こども園の「こ」はひらがなを採用しますので、また、6番は、幼稚園の「幼」という字が使われていますので、このデザインが採択された時には、提案者の生徒さんと相談の上、調整をさせていただきたいと思っています。この事がいいのか、悪いのかも含めて皆さんのご意見をいただければありがたいと思っています。先ほどありました色のことにつきましては、白黒というわけにはいきませんので、必ず色は付けたいと思います。
副会長	一宮北の園章は、わかりますか。
事務局	青地に白抜きでチューリップの中に「北」という漢字です。（紙で回覧）
副会長	業者に頼んでされたのか。
事務局	殆ど手直しはしていません。あくまで提案者の同意の元で行いました。
会長	とりあえず3点選んでいただきます。
事務局	お手許に用紙を配付していますので、3点、番号を記入して投票をお願いします。
事務局	本日、欠席の委員より園章3点選定いただいたものをお預かりしています。投票に加えさせていただいてよろしいでしょうか。
	<委員了承> <投票>
事務局	1回目の投票結果を発表します。一番多かったのは20番、7票、次に多かったのが21番、6票、3番目に多かったのが3点ありまして、3番、10番、18番が各5票です。先ほど3点の中からは提案させていただいたのですが、5点の中から次の投票をいただきたいと思いますがいかがでしょうか。
会長	5点の中から1点を選ぶのか、20番と21番は決まりましたので、あとの3番、10番、18番の3点から1点を選定したほうがいいのか。皆さん、いかがでしょうか。
委員	飛びぬけたものがないので、大方の方がこれというものがなかったという

副会長	<p>ことだと思います。暫定的により優れたものを選ぶということになるので、1回で選ぶのはなかなか難しいと思います。</p> <p>夕べ、家族会議をしました。議論になったのが3番です。鳩にクローバーで非常にいいデザインと思いますが、ネットで「鳩・クローバー」で検索すると、いっぱいデザインが出てきました。「いちのびあ」の愛称選定の時も、登録商標になっているものは、市民局の愛称にはどうかということでした。皆さんが構わないということであればいいですが、家ではそういう話がありました。</p>
会長	<p>あまり差はないが、あくまでも最初の投票で3点選ぶということだったので、3番目に多かった3点の中から1点選んで、上位3点にしてはどうですか。</p> <p>&lt;委員了承&gt;</p>
会長	<p>では、3番、10番、18番の中から1点選んでいただきます。</p> <p>&lt;用紙配付・投票&gt;</p>
事務局	<p>投票結果を発表します。10番が7票、18番が5票、3番が2票です。先ほどの提案通り、10番を候補として残し、10番、20番、21番の3点から決選投票を行ってよろしいでしょうか。</p> <p>&lt;委員了承&gt; &lt;用紙配付・投票&gt;</p>
会長	<p>3点から1点を選定します。あくまでも1点差でも決定することを確認しておかないといけないと思う。</p>
事務局	<p>同点になった場合は、決選投票し、それでも同点の時は市民局長に投票していただきたいと思います。</p>
会長	<p>最後まで投票するというごをお願いします。</p>
事務局	<p>投票結果は、21番が6票、20番が5票、10番が3票です。1票差ですが、21番に選定させていただいてよろしいですか。</p>
会長	<p>園章につきましては、21番に決定してよろしいでしょうか。</p> <p>&lt;委員了承&gt;</p>
会長	<p>ありがとうございます。細かい点については、デザインをまとめていただ</p>

<p>会長</p>	<p>く方をお願いして、デザイン提案者にも了解を得ながら進めていただきたいと思います。よろしくお願いします。</p> <p>それでは、(2)園歌の作成状況について、事務局から説明をお願いします。</p>
<p>事務局</p>	<p>園歌については、入札により(株)ソルトワークスに委託させていただきました。皆さまから応募いただいた園歌に込めたいフレーズを業者に提出し、できました歌詞の案が4ページになります。歌詞に網掛けをしている箇所は、皆さまからいただいたフレーズの中にあつたものです。「にっこり」「元気」「山はみどりに」など、いただいたフレーズを盛り込んだ形になっています。(株)ソルトワークスは、これまでに市内の校歌を作成していただいております。山崎西小学校、千種小学校、一宮北小学校、はりま一宮小学校の校歌を作成された業者です。実績があるということで、現在この歌詞に曲を付けていただく作業を進めていただいております。今日、この場で歌詞の全体的バランスについてご意見がありましたら伺いたと思います、進捗状況としては、2月末を納期として契約していますが、順調に進んでいると聞いていますので、次回の協議会で皆さんに聴いていただければいいかと思っております。</p>
<p>会長</p>	<p>園歌はだいたい2番までですか。</p>
<p>委員</p>	<p>2番までです。</p>
<p>事務局</p>	<p>今、業者と話しているのは、曲調の違う2曲を作曲し納品いただき、次回、この場で披露させていただき、どちらのテンポがいいか皆さんに投票いただき、決定できたらと思います。事務局から注文を付けたのは、皆さまから色々な思いでフレーズを出していただき、そのまま託させていただきました。ユニバーサルデザインになっているかどうかという視点で進めてきましたので、4ページの歌詞について違和感がないかご確認いただければと思います。</p>
<p>会長</p>	<p>曲が入っているのと、入っていないのでは全然違うと思いますが、今の時点でどうですか。</p>
<p>副会長</p>	<p>「はりまっ子」というところが、ちょっと引っ掛かります。「はりまっ子」は登録商標で、山崎に障害者の就労支援施設「はりまっ子山崎店」があります。宍粟市が合併の時に「奥播磨市」は、安富の宮の井の社長さんから登録商標を新市の冠名にするのはいかなものかという意見があり、「奥播磨市」が消えました。「はりまっ子」でもいいですが、あとで「はりま一宮」も出てきますので、そのところがちょっと気になりました。</p>
<p>会長</p>	<p>「すなおでやさしい はりまっ子」と繋がっている場合は、そんな厳しいことはないと思う。「はりまっ子」だけだと、商標に引っ掛かる場合もある</p>

	<p>かもである。</p>
副会長	<p>一宮協働センターの愛称も登録商標であるものは落としていった経緯がある。</p>
委員	<p>「はりまの子」でもいいと思う。「神戸っ子」「染小っ子」と言っていた。ニュアンスで言えば「はりまっ子」だと思う。</p>
事務局	<p>園歌だけでなく「はりま一宮こども園」を名乗る以上は、どこかで「はりまっ子」は出てくるかもしれません。使う、使わないを整理しておく必要があると思います。市内で使用しているところがあるのは事実ですので、確認の必要があるようでしたら、確認をさせていただきます。</p>
会長	<p>それでは、園歌の作成状況については、「はりまっ子」について、事務局で調査、確認いただくということではよろしいですか。</p> <p>&lt;委員了承&gt;</p>
会長	<p>続きまして、(3)園舎建設の進捗状況について、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>5ページに写真を付けさせていただいております。一番上の写真が、園庭から園舎に向かった写真です。真ん中が廊下部分になります。一番下が保育室です。11月末現在の状況です。今現在、工程表で40%の仕上がりになっています。順調に進んでいますことをご報告させていただきます。契約が2月28日までとなっています。4月1日開園に向け逆算して進めていきたいと思っています。</p>
会長	<p>今の説明で建物は40%の仕上がりで、2月28日完成で進められています。何かありますか。</p> <p>&lt;なし&gt;</p>
会長	<p>では、4その他に入ります。令和2年度こども園入園申込状況について、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>お手許の資料6ページになります。新年度の入園希望について第1次募集を11月1日から12月2日までの1か月間、募集を行いました。今日現在の申込状況は、幼稚園部16人、保育部52人、合計68人となっています。在園児の方でも、まだ申込をされていない方がいるのではないかと考えています。ここから10名程度増えるのではないかと考えています。4月開園以降も途中から入園できますので、施設の定員として97名を考えています。また、通園バス利用申込状況については、10月31日に開園に向けた説明会を実施しており</p>

	<p>ます。その時に、通園バス利用希望の場合は園にお伝えくださいとお話ししていました結果、神戸方面で6名の方が申込をされている状況です。今後も申込がありましたら対応させていただきます。10月の説明会時に、2月に制服合わせ等の説明会を開催するので、その時には送迎バスのルートをお示しすることになっており、そのためには、事前に利用希望を聞く必要があります、その結果により実施することとなります。利用希望者の近くのバス停を選定し送迎ルートを確認し、2月の説明会で説明させていただきます。以上、現状についてご報告します。</p> <p>次の開園に向けての説明会についてですが、10月31日に説明会をさせていただいております。その説明会資料を7ページから10ページに付けています。保護者の皆さんにこの資料で新年度からこども園で幼児教育保育をさせていただくということを説明しています。この場でも皆さんにご紹介をさせていただきます。特に9ページ、10ページには、入園に際して準備していただく物として、制服等の単価についても説明させていただきます。スモックの使用についても、その時にアンケートをいただいております。補足があればお願いします。</p>
委員	<p>スモックの着用については、10月31日の説明会の時に、保護者アンケートを取った結果、着用するが39名、着用しないが12名、白紙が1名でした。よって、引き続き今の幼稚園のスモックを着用するとして進めています。</p>
事務局	<p>本日、ご報告させていただいたように協議会のほかにも、保護者の皆さんとの意見交換であったり、説明が必要な部分については説明会で説明をさせていただき、皆さんのご意見を伺いながら新園開園に向けて準備を進めていることを、現状としてご報告させていただきます。</p>
会長	<p>通園バスは2台運行するのですか。</p>
事務局	<p>通園バスについては、神戸方面、染河内方面で2台を用意させていただきます。利用者がいないのに運行することはありませんが、今後申込があれば対応できる体制はとっています。保護者も入れ替わっていきますので、毎年、要望を聞きながら対応していきたいと思っています。</p>
会長	<p>入園される方への説明会は開催されるのか。</p>
事務局	<p>10月31日開催の説明会にだいたいの方は来ていただいていたと思います。ただ、今度は、体操服等の採寸や購入物品の申込を兼ねて説明会を開催させていただきます。全ての方に集まさせていただきます。</p>
委員	<p>入園説明会の日程については、2月18日の案内を出しています。保護者が準備する制服等についても、業者もそれで間に合うと言われているので、これで進めています。</p>

副会長	参考までに聞かせていただきますが、入園児の受付状況で、一宮南中学校区以外からの申込はありますか。
事務局	12月2日が第1次募集の締切であったので、時間がなくそこまで確認できていません。ただ、現在、一宮南保育所には一宮南中学校区以外からも入所しているので、そのようなことも想定して準備をしているところです。
副会長	もうこれ以上は増えないということですか。
事務局	在園児の方でも数が合わないので、もう少し増えると思います。
委員	在園児1名が申込されていなかったもので、今日、保護者へ確認しました。5歳児が1名、保育部に入る予定です。
副会長	第1希望が第2希望に変わることはないですか。
事務局	この状況でしたら、第2希望に変わる必要はないと思います。2月18日に入園説明会がありますので、それまでに4月1日入園を希望される方は申し込んでいただくように呼び掛けていきたいと思っています。
会長	今の2点について質問はありますか。
	<なし>
会長	では、次回の協議会について、事務局からお願いします。
事務局	次回の協議会については、今日、決定いただいた園章デザインの最終案、園歌の曲付きを試聴し園歌の決定ということで進めさせていただきたいと思っています。事務局としては、新園開園に向けた準備は順調に進んでいると考えています。できましたら、決定項目の漏れ落ちがなければ、次回をもって最終の協議会とさせていただきたいと思っています。日程については、1月下旬から2月上旬くらいで、会長さんと日程調整させていただきご案内させていただきたいと思いますがいかがでしょうか。
会長	まだ決まっていないことはありますか。
委員	まだ部会にはかけていませんが、PTA 規約をこちらで進めさせていただいておりまして、次回の協議会で報告したいと思っています。それまでに部会を開催し調整したいと思います。
事務局	一宮北の時も、規約の中に会長の決め方、役員数、男女の比率等の話がありましたので、また、日を改めて保護者会の皆さんと協議の場を設けさせていただきたいと思っています。

委員	正副会長と少し進めておりまして、大きくは神戸幼稚園の PTA の組織的なものをそのまま持ち上がってはどうかと思っています。もう会長、副会長も決めなければいけません。
会長	今度は人数も倍以上になります。保護者の意見を十分聞いていただいて調整をお願いします。
委員	12月中に幼児教育・保育部会を開催したいと思います。
会長	それは夜開催ですか。
委員	夜会になります。開催日については、委員さんと調整したいと思います。
会長	他にはないですか。
委員	工期だけきっちり守っていただいて、荷物を早くから入れさせていただきたいと思います。
事務局	一北や戸原は3月末、ぎりぎりだったが、はりま一宮の工期は2月末なので、大丈夫と思う。
事務局	今、園舎で使用している物は3月末まで使いますので、幼稚園は春休みがありますし、3月に入ったらできるものから動かすという段取りかと思っています。
委員	現在、使用している備品を使用するようなので、卒園式、修了式が終わらないとどうにもならないと思っていますが、すぐに取り掛かれるようお願いしたいと思います。
会長	椅子やテーブルは新しくなるのか。全て新しくなるのか。
事務局	使える物は使わせていただきます。
会長	次回協議会の日程は早急に相談させていただきます。 その他について、何かご意見等ありますか。
事務局	1点、幼稚園の園舎について、3月末に引っ越しを行い、神戸幼稚園を閉じさせていただきますが、令和2年度の予算で直ぐに取り壊しをさせていただきます。その跡は運動場と駐車場に整備させていただきます。保護者の皆さんには送迎でその駐車場を利用させていただこうと思っていますが、整備工事に半年ほど工期が必要です。その間については、先日、中学校長に協力を依頼し、また、小学校ともこの後打ち合わせをさせていただく中で、共用の

	<p>部分を使わせていただき、半年間、保護者の送迎に支障がないような体制を整えていきます。2月18日の保護者説明会では、送迎のルールについて一定の考え方をお示しし、協力を呼び掛けていきたいと思ひます。保護者の方には先日説明していますので、この場でご報告させていただきます。</p>
<p>会長</p>	<p>新園舎とあとの3面の高さがかなり違うので、手すりや柵が必要ではないかと思うがどうですか。</p>
<p>事務局</p>	<p>園舎を取り壊した後、擁壁については、あまり変わらないと思ひますが、子どもが転落しないように全てフェンスで囲います。来年度早々に、幼稚園の取壊工事に着工させていただきたいと考えています。</p>
<p>会長</p>	<p>これで、本日の協議事項は全て終わりました。次回の日程については早急に決定し報告させていただきます。</p>
<p>事務局</p>	<p>慎重なご審議ありがとうございました。それでは、閉会あいさつを副会長よりお願いします。</p>
<p>副会長</p>	<p>約1時間余りで第5回目の協議会を閉会します。提案のありました園章の決定や園歌について、ご協議、決定いただきありがとうございました。市民局の愛称の決定に時間を要したので心配していましたが、すんなり決めていただけてありがとうございました。私が気になっているのは、あつという間に年末が来て、すぐに年度末が来るのではないかと。特に、園長、所長には、閉所や閉園の準備や行事があると伺っていますので、私たちもできる範囲で協力をさせていただきたいと思ひています。一日、一日、年末になってまいりますので、寒さも日々厳しくなつてまいります。どうかお体十分ご自愛いただきまして、年始、また年度末に向けて準備万端整えていただき、新しいはりま一宮こども園が無事開園できますようお願い申し上げまして、本日の協議会を閉じさせていただきます。ありがとうございました。</p>